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O G G E T T O
APPROVAZIONE POLITICA AMBIENTALE DEL COMUNE DI PORTO
TOLLE

L’anno  duemiladiciannove il giorno  dodici del mese di dicembre alle ore
20:30, nella sala preposta della sede municipale di Piazza Ciceruacchio n. 9, si è
riunito il Consiglio Comunale.

Alla Prima convocazione in sessione Straordinaria, che è stata partecipata ai
Signori Consiglieri a norma di legge, risultano all'appello nominale:

Risulta che gli intervenuti sono in numero legale per cui la seduta è valida.

Presiede il Signor FERRARESE MICHELA, nella sua qualità di Vicepresidente
del Consiglio.

Partecipa il SEGRETARIO GENERALE Signor Boniolo Ernesto.

La seduta è Pubblica.

Nominati scrutatori i Sigg:

MARCHESINI GIORGIA
FINOTTI JESSICA
SIVIERO SILVIA

Il Presidente dichiara aperta la discussione sull'argomento iscritto all’o.d.g. e
riportato in oggetto.

CREPALDI RAFFAELE P



Si dà atto che nel corso della discussione del presente argomento sono entrati in aula i consiglieri
Boscolo Sebastiano e Nicolasi Cosetta, pertanto i presenti sono ora nr. 14.

OGGETTO: APPROVAZIONE POLITICA AMBIENTALE DEL COMUNE DI PORTO
TOLLE

FERRARESE MICHELA – Vice Presidente del Consiglio - Punto n. 3 “Approvazione politica
ambientale del Comune di Porto Tolle”. Proposta di delibera del Consiglio Comunale n. 65 del
15.11.2019 “Approvazione politica ambientale del Comune di Porto Tolle”. Do la parola
all'assessore Marchesini, nonché Assessore all'ambiente.

MARCHESINI DIEGO – Assessore ai Lavori Pubblici - Grazie Vice Presidente e buonasera a
tutti. Questa sera approviamo quella che è la politica ambientale e gli indirizzi di politica
ambientale del Comune di Porto Tolle. Un percorso iniziato nel lontano 2008 attraverso quella che
è stata l'approvazione del Piano d’azione per l'energia sostenibile, il PAES, al fine di definire tutte
quelle azioni volte alla riduzione delle emissioni CO2 all'anno 2020. Quindi dodici anni dopo, o
meglio undici anni dopo, nonostante poi gradualmente si sia arrivato poi a definire questa politica
ambientale, a dicembre 2017 l’Amministrazione Bellan di fatto, attraverso un affidamento del
contratto, determina quello che è lo sviluppo del sistema di gestione ambientale ISO 14001-2005 ed
EMAS, monitoraggio del Piano d'azione per l'energia sostenibile e la revisione secondo quanto
stabilito dal Patto dei Sindaci per il clima e l’energia. Quindi un percorso che è iniziato con la
precedente Amministrazione, volto a quello che era l’ottenimento di quella che è la certificazione
ISO 14001 ed EMAS. Per quanto riguarda la politica ambientale del Comune, l’Amministrazione
Comunale di Porto Tolle questa sera, consapevole che l’impegno verso la protezione dell'ambiente
rappresenti un punto cardine fondamentale non solo del nostro programma, ma di quella che deve
essere la linea guida che andrà avanti, che ha preceduto questa Amministrazione e che
l’Amministrazione Pizzoli sta continuando perché è una strada segnata, è un percorso volto a
migliorare il nostro Comune, attraverso il rispetto delle norme internazionali UNI-EN EN ISO
14001 ed EMAS su quello che è il modello di sistema di gestione ambientale come strumento di
indirizzo per lo sviluppo comunale sostenibile. L’Amministrazione Comunale ha redatto un
documento, tra l'altro a gennaio convocherò magari un rappresentante della minoranza, con lo
studio poi che ha redatto quella che è la politica ambientale, al fine di analizzare anche gli aspetti
più tecnici di quelli che sono questi indirizzi. L’Amministrazione Comunale si impegna pertanto a
proteggere e a tutelare l'ambiente, prevenendo ogni forma di inquinamento, nonché a soddisfare
tutti quegli obblighi in conformità ai sensi della normativa ambientale. Il Comune di Porto Tolle
pertanto, considerando la prospettiva del ciclo di vita delle gestione dei servizi, fissa i seguenti
obiettivi: la riduzione delle emissioni del gas serra derivanti dall’attività della Pubblica
Amministrazione attraverso l'efficientamento energetico nel settore dell'illuminazione pubblica. E’
stato varato dieci giorni fa, attraverso una delibera di Giunta Comunale, quella del 28 novembre, il
PICIL, il piano illuminazione per il contenimento dell'inquinamento luminoso. Questo è un piano
importante che andrà a ridefinire e a ridisegnare quasi il nostro territorio, perché l’impatto sarà un
impatto notevole, che porterà una riduzione importante di quello che è il costo dell'energia elettrica,
ma quelle opere che questa Amministrazione ha iniziato, e anche quella precedente, dalla
manutenzione di quella che è l’arteria principale del Comune, Via Giacomo Matteotti, a Via
Giordano, a Viale Kennedy, e votata la scorsa settimana in Giunta la manutenzione straordinaria di
Via Kennedy, tutte queste vie, questi interventi, andranno comunque a sottolineare questo aspetto,
quindi attraverso quello che è un processo di efficientamento energetico. Attraverso tra l’altro
ricordo il bando GAC l’Amministrazione ha iniziato un mese fa gli interventi nei tre porti, Santa
Giulia, Pila e Scardovari, nei quali andrà a fare questo intervento sostituendo i corpi illuminanti nei
tre porti del territorio, sede delle più importanti attività economiche. Ma non solo,  anche
l'illuminazione interna degli edifici del patrimonio pubblico verranno comunque adeguati a quella



che è questa linea guida. Ricordiamo la sostituzione dell’illuminazione del Palazzetto dello Sport a
led; a gennaio metteremo mano anche a quella che è l’illuminazione dell’asilo nido comunale alla
Palestrina di Via Giordano, la cui manutenzione è stata eseguita a settembre 2019. Questa è la linea
guida che vuole portare avanti l’Amministrazione.
L’attuazione del piano per la mitigazione e l’adattamento di tutti quegli effetti derivanti dai
cambiamenti climatici sul territorio, il PAESC, finalizzato alla sostenibilità, con azioni ed indirizzi
volti a tutelare settori quali turismo, pesca e miticultura; le redazioni di piani e regolamenti per l'uso
del suolo e delle risorse del territorio al fine di raggiungere gli obiettivi di sostenibilità ambientale
per le attività, ma anche per la messa in sicurezza e prevenzione delle aree a rischio idrologico e
ambientali; la promozione del turismo della mobilità sostenibile: attraverso un progetto del
CONSVIPO sono state installate sul territorio quelle colonnine che permetteranno poi la ricarica
delle auto elettriche, e questa è la direzione, questo è comunque il futuro sul quale la politica dovrà
obbligatoriamente seguire; interventi finalizzati alla riduzione e alla produzione dei rifiuti prodotti
sul territorio comunale, volti ad incrementare la raccolta differenziata e i rifiuti urbani. Attraverso
questo bando GAC, l’Amministrazione ha iniziato la realizzazione di questi due ecocentri, anche se
sarebbe più opportuno definirle aree attrezzate. Questi due interventi in due punti critici del
territorio, nei due porti di Pila e Scardovari, comporteranno un miglioramento rispetto a quella che è
ad oggi la raccolta differenziata in queste due aree. La tutela e la valorizzazione delle biodiversità e
delle aree di pregio naturalistico, anche con accordi tra più Comuni, coinvolgendo l’Ente Parco
Regionale Delta Po, e la promozione e l’incentivo verso uno stile di vita più ecosostenibile,
attraverso la partecipazione attiva dei cittadini, attraverso iniziative siano esse comunali e azioni
volte a ridurre quegli impatti ambientali nelle attività della Pubblica Amministrazione. Tratteremo
poi in un altro Consiglio Comunale, anche perché era stata presentata un'interrogazione sulla
“Plastic free”, ma diversi interventi, e lo andremo ad esplicitare successivamente, andranno a
coinvolgere direttamente il nostro territorio. Queste principalmente le linee di indirizzo della
politica ambientale che il Comune di Porto Tolle vuole portare avanti e porterà avanti da qui ai
prossimi anni.

FERRARESE MICHELA – Vice Presidente del Consiglio - Do la parola al Consigliere Gibin
Valerio.

GIBIN VALERIO – Consigliere Minoranza - Grazie Presidente. Ho ascoltato con molta
attenzione l'esposizione che ha fatto l’Assessore Marchesini parlando di ambiente. Credo che la
questione dell’ambiente ha assunto negli ultimi anni, in particolar modo nell'ultimo periodo, una
sensibilizzazione a livello mondiale sempre maggiore. E se questa è una questione a livello
generale, io credo che per quanto riguarda il nostro Comune assuma una valenza ulteriore. Abbiamo
un sistema economico fatto da settori che traggono dell'ambiente la sostenibilità economica a tutta
la nostra comunità, penso al settore primario, in particolar modo al settore della pesca che è di gran
lunga il primo settore economico del nostro Comune, penso a quelle che sono le principali novità in
termini di trasformazione urbanistica, e quindi alla riconversione della centrale di Porto Tolle con
un futuro indirizzato al turismo, e quindi a operazioni che hanno nell'ambiente la loro valenza
fondamentale. Quindi credo che questa attenzione debba assumere nel nostro Comune un’ulteriore
condivisione. Quindi di fronte a quelle che sono state le parole dell’Assessore, non si può che essere
d’accordo. Volevo fare una puntualizzazione, perché ho letto anche tutta quanta la relazione che mi
è stata fornita, su un punto che così credo non sia un problema al limite correggere, quando al primo
punto parla di “riduzione delle emissioni di gas serra derivanti dall’attività di Pubblica
Amministrazione attraverso l'efficienza energetica nel settore dell'illuminazione pubblica”, e poi
dice “in alcuni edifici comunali”. Io credo che quella parola “in alcuni” sia impropria. Credo che,
proprio perché la politica deve essere rivolta a tutto tondo, devono essere coinvolti tutti gli edifici
comunali. Dopodiché naturalmente ci si confronta con quelli che sono i limiti di bilancio, però
credo che a livello di indirizzo e di guida, come ha evidenziato l’Assessore, sia un atto dovuto
lasciare spazio a una politica generale e comprensiva. Dopodiché, confrontando e leggendo



attentamente, volevo fare una proposta: quella di aggiungere, naturalmente dopo averli condivisi, se
volete ve li leggo, oppure facciamo una breve sospensione, ulteriori punti che, ripeto, andranno a
rafforzare quella che è l’azione amministrativa che l’Amministrazione andrà a svolgere, e credo
anche a portare valenza e valore a quella che è una politica dell'intero Comune. Quindi se volete vi
leggo quei punti che chiedo vengano aggiunti, se è possibile, alla lista delle intenzioni e degli
indirizzi dell’Assessore, oppure se volete sospendiamo un attimino, ci confrontiamo e poi valutiamo
il da farsi.
Le leggo? Va bene. Proposte di aggiunta: intraprendere azioni per la razionalizzazione dell'uso
dell'energia da parte dell’Amministrazione e del tessuto produttivo, favorendo l’efficientamento
energetico delle strutture e dei servizi e la diffusione delle fonti rinnovabili per la produzione di
energia, per contribuire alla riduzione dell'effetto serra e al raggiungimento degli obiettivi del
protocollo di Kyoto, anche attraverso gli impegni assunti con l'adesione al Patto dei Sindaci per
l'energia e per l'adattamento ai cambiamenti climatici. Iniziare il monitoraggio ed il controllo
dell’operato delle Società di cui il Comune detiene una quota di partecipazione, e che si occupano
della gestione dei rifiuti e del ciclo idrico integrato, ma anche delle affidatarie dei servizi del verde,
delle manutenzione e di altre prestazioni, al fine di promuovere il miglioramento continuo sia di
qualità che di sostenibilità. Promuovere iniziative di informazione e sensibilizzazione rivolte alla
popolazione, riguardanti i temi della sostenibilità ambientale ed ecologica, e avviare i progetti
didattici per diffondere un'educazione ambientale che formi i cittadini di domani, utilizzando anche
attività ludiche che possano veicolare il messaggio in maniera indiretta ma efficace: laboratori,
pedalate e camminate, progetti partecipati sull’utilizzo di beni comuni e ambientali, mostre e
concorsi fotografici e artistici, progetti con finalità sociali integrate a quelle ambientali.
Coinvolgere gli attori dei vari settori, personale interno, Enti, Associazioni, Aziende, eccetera,
eccetera, verso un processo di conoscenza e consapevolezza che porti a comprendere gli effetti
sull'ambiente delle attività di cui ciascuno si occupa e la possibilità di miglioramento. Utilizzare gli
strumenti della formazione, informazione e comunicazione, per promuovere concretamente la prassi
della sostenibilità ambientale, sia nei servizi erogati, sia nelle attività anche private che si svolgono
sul territorio, puntando in modo particolare alla comunicazione più immediata fatta da video,
filmati, immagini da veicolare anche attraverso i social network e il sito internet per una maggiore
diffusione. Perseguire il dialogo, il confronto e la concertazione pubblico-privato al fine di valutare
in anticipo i possibili impatti dell'attività rilevante ai fini ambientali.
Disponibilità dell’Amministrazione a farsi interlocutore per problematiche complesse e di
sviluppare progetti in comune interesse in maniera aperta e condivisa. Sensibilizzare le imprese che
operano sul territorio affinché adottino o mantengano sistemi di gestione ambientale, norma ISO
14001 e Regolamento EMAS, in modo da sostenere e rafforzare l’attività del Comune, curando il
territorio anche al fine di una caratterizzazione dell'offerta turistica e di alta qualità ambientale.
Estendere trasversalmente a tutte le attività comunali l'applicazione dei criteri ambientali del Green
Public Procurement, acquisti verde della Pubblica Amministrazione, come buona prassi concreta
che favorisca l’economia circolare e diminuisca la produzione di rifiuti. Impegnarsi a diffondere la
politica ambientale aggiornata tra il personale dipendente, e di renderla disponibile al pubblico,
anche tramite pubblicazioni sul sito internet.

FERRARESE MICHELA – Vice Presidente del Consiglio - Do la parola all’Assessore in modo
che possa rispondere.

MARCHESINI DIEGO – Assessore ai Lavori Pubblici - Grazie Vice Presidente. Anzitutto
assolutamente condivisibili queste linee. Da sempre, tra l’altro è stato uno dei primi progetti che ho
portato avanti appena insediato con Ecoambiente, ma non necessariamente, anche con altri Enti,
attività di formazione, di informazione e comunicazione: sono tutte attività, ma ogni singolo punto
citato dall’Architetto Valerio Gibin è condivisibile. Per quanto mi riguarda, andremo comunque
modificare e a integrare su queste parti questo documento.



FERRARESE MICHELA – Vice Presidente del Consiglio - Do la parola al signor Sindaco
Roberto Pizzoli.

PIZZOLI ROBERTO – Sindaco - Grazie Vice Presidente. Ringrazio per l’approfondimento del
Consigliere, credo che sia sul pezzo perché anche questo qua praticamente è un altro passo della
strada intrapresa dalle Amministrazioni precedente, quindi di conseguenza non è altro che un
lavoro, un work in progress che c'è già da qualche anno, quindi anche frutto proprio della Giunta
precedente, della Giunta Bellan, quindi di fatto noi abbiamo dato un proseguimento, andando
comunque ad inserire delle questioni anche di valore in questo anno e mezzo, portando a casa la
Spiga Verde ad esempio, che è stata una delle cose di pregio - a livello regionale siamo solo in tre -
adottando determinate politiche, vedi il PICIL sul discorso dell’illuminazione. Ricordo il primo
punto che ha citato, che è già all'interno, la riqualificazione e l'abbattimento sia della luminosità che
del costo dell’illuminazione, eccetera, eccetera, sono già all'interno, e di una serie di procedure,
forse qua sono un attimo magari riassunte, però sono in buona sostanza quello che ha un po' detto
anche lei in questo momento qua. Ben arrivato al Consigliere Boscolo. Credo che siano nient'altro
in buona sostanza di riflesso quello che è già riportato in questa paginetta, che è una paginetta di
fatto di indirizzo e comunque di riassunto di un lavoro molto più pesante che c'è dietro, che ha
cercato di relazionare nel modo migliore l’Assessore Marchesini prima. Poi comunque se c'è
qualche indirizzo particolare a cui si preme nell’apertura di quello che è il pacchetto della politica
ambientale, credo che si possa inserire tutto. Tra l'altro ha detto prima anche l’Assessore
Marchesini, che era proposto sua intenzione fare una riunione anche allargata con i Capigruppo e
con qualche Consigliere, per vedere di poter aprire e di dare anche seguito o magari sotto la luce,
sotto la lente di ingrandimento determinati punti che hanno bisogno di qualche riflessione in più.
Quindi credo che comunque, in una questione di work in progress, sia una questione che si possa
affrontare anche in un passaggio successivo, accogliendo comunque le proposte nelle prossime
riunioni che farà il Consigliere, perché non si chiude di fatto la partita questa sera. E’ soltanto
un’adozione che dà strada a quello che abbiamo fatto in questi anni qua. Grazie.

FERRARESE MICHELA – Vice Presidente del Consiglio - Do la parola al Consigliere Valerio
Gibin.

GIBIN VALERIO – Consigliere Minoranza - Non ho capito però la sostanza della cosa, nel
senso io ho chiesto, dopodiché anche il fatto che venga accolta oppure no nasce poi l'intenzione al
voto, se rispetto a quello che è il vostro indirizzo ritenete opportuno inserire e incrementare
ulteriormente con queste attenzioni all'ambiente oppure no. Quindi se mi dite che le accogliente, vi
anticipo che il voto sarà favorevole; se mi dite che non lo accogliete, vedremo tutto quanto, il mio
voto sarà di astensione. E quindi vi rilancio la palla sul campo. Ripeto, sono disponibile a dialogare
e a trovare una sintesi condivisa, che credo, come ha detto lei, vada nella direzione di un indirizzo
che non ha colore politico e sicuramente è di qualificazione a livello degli altri Comuni.

FERRARESE MICHELA – Vice Presidente del Consiglio - Do la parola al Vice Sindaco
Silvana Mantovani.

MANTOVANI SILVANA– Vice Sindaco - Io mi unisco alle parole del Sindaco, ovviamente
buonasera anche al Consigliere che è appena entrato, sia Boscolo che Nicolasi. Mi unisco alle
parole del Sindaco perché questa è la filosofia riassunta in una paginetta se vogliamo. Potremmo
fare un libro, se volessimo approfondire e spiegare in maniera approfondita ogni settore che può
riguardare una politica ambientale del Comune. Avremmo potuto anche mettere, come diceva bene
il Sindaco, la volontà di essere certificati, Spiga Verde, Bandiera Blu, e tante altre attività che
qualificano un territorio che ha l'ambizione di portare avanti tutta una politica che riguarda
l’ambiente, il rispetto dell'ambiente, della terra, dell'acqua e dell'aria, aggiungerei. Sta di fatto che
alcuni di quelli che sono i punti che il Consigliere Gibin ha toccato, si sta già lavorando. Faccio un



esempio: con il turismo l’Assessore Crepaldi sta lavorando già appena insediati per lavorare con le
spiagge e riuscire a creare una politica ambientale anche all'interno delle spiagge, vedi le giornate,
vedi il discorso di fare una raccolta differenziata nelle spiagge, cosa che è successa per la prima
volta con questa Amministrazione, di cui veramente ne vado fiera come Vice Sindaco; per la scuola
per esempio, che siamo in diretto contatto con la Preside e i rappresentanti da parte delle scuole
elementari e delle scuole medie, scusate se le chiamo ancora così, però abbiamo chiesto che
valorizzino nel loro POF, che è il Piano Offerta Formativa, tutto il discorso di quelle che sono tutte
le attività che organizza la scuola sul discorso della “Plastic free”, piuttosto che le politiche di
sensibilizzazione ambientale. Tante altre cose qui citate sono già comprese in quelli che sono gli
spunti del Consigliere Gibin. Quello che io dico è che sono sicura che il mio collega Marchesini
farà tesoro di quelle che sono le proposte del Consigliere Gibin, e in quell’apertura che ha
manifestato l’Assessore Marchesini, di un dialogo aperto per approfondire ulteriormente questa
cosa. Penso che un’apertura così, di dialogo, di discussione, di ampliamento di quello che sarà poi
un piano ambientale che nasce da questa idea, che è partita giustamente ed è stata valorizzata
dall’Amministrazione Bellan, continua con questa impronta e sicuramente negli anni si dovrà
sviluppare maggiormente. Quindi ben vengano alcuni suggerimenti da inserire poi in un secondo
momento nella concertazione che seguirà a questo piano ambientale.

FERRARESE MICHELA – Vice Presidente del Consiglio - Consigliere Gibin, prego.

GIBIN VALERIO – Consigliere Minoranza: Quindi di fronte alla domanda che ho fatto prima se
ritenete opportuno andare a implementare, la risposta è no? Al di là della volontà che, va bene, ne
prendo atto, avevo chiesto per inserire alcuni punti che ritengo importanti.

PIZZOLI ROBERTO – Sindaco - In buona sostanza sono già racchiusi all’interno di quella che è
la politica che viene espressa. Al di là del primo, che poi tra l’altro è proprio esplicito, quindi è già
stato fatto attraverso il PICIL e diventa superfluo, anche gli altri; dopo non so se tecnicamente vada
a fare...

MARCHESINI DIEGO – Assessore ai Lavori Pubblici - Sono già contenuti in realtà, tra l’altro
apprezzo l’intervento di Valerio, però in realtà in parole differenti noi abbiamo ovviamente
riassunto linee guida, giustamente il Vice Sindaco ha spiegato che se avessimo spiegato
singolarmente ogni punto, probabilmente dovremmo stare qui tutto il fine settimana. In realtà
accolgo con positività le parole di Valerio, però il documento è già di per sé completo negli
indirizzi che ha dato, che sono tra l’altro contenute tutte le valutazioni che l’Architetto ha segnalato.
Non mancherò naturalmente ai tavoli tecnici di invitare l’Architetto Valerio Gibin nell'esprimere e
nel mettere in evidenza quello che comunque ha dichiarato prima.

FERRARESE MICHELA – Vice Presidente del Consiglio - Adesso ha parlato l’Assessore
Marchesini, per la registrazione, e do la parola alla Consigliera Silvia Siviero.

SIVIERO SILVIA – Consigliere Minoranza - Buonasera a tutti. Colgo l'occasione per ringraziare
l’Assessore Marchesini perché nel suo intervento ha citato la nostra interrogazione sulla “Plastic
free”, che comunque è un pezzo che l'avevamo presentata. Volevo che fosse intesa come
un'interrogazione che non volesse accusare l’Amministrazione che non si è ancora prodigata sulla
plastica e su tutto quello che, ma insieme di seguire un percorso per questo. Eravamo un po'
preoccupati per questo. Visto che però l'ha nominata, vuol dire che mi fa piacere che avete preso in
considerazione.

FERRARESE MICHELA – Vice Presidente del Consiglio - Passo la parola al Sindaco Pizzoli.



PIZZOLI ROBERTO – Sindaco - Sull'interrogazione a dir la verità pensavo di averle detto in uno
degli incontri che abbiamo fatto, che l’abbiamo un attimo posticipata perché volevo condividere
proprio il discorso della politica ambientale, il discorso degli erogatori dell'acqua, queste cose che
stanno venendo avanti, e quindi volevamo un attimo condividere e fare una cosa un po’ di
contenuto, non che passasse come un'interrogazione banale, ma fare una cosa con contenuto magari
insieme. Infatti anche il Vice Sindaco, insieme a Marchesini, si era preparato su questa cosa qua,
ma ho preferito io, perché in questo periodo qua, non avendo seguito direttamente la questione
perché immersi da altre problematiche, abbiamo preferito posticipare esclusivamente per quella
motivazione lì. Per chiudere la partita, io metterei al voto il documento così come è, dopo
naturalmente può replicare. Direi di mettere al voto il documento così come è anche perché, ripeto,
è un proseguimento di un lavoro che era già stato fatto dalla precedente Amministrazione. Quindi
va solo a chiudere una linea di indirizzo. Poi nei tavoli tecnici che andranno a concentrarsi sulle
varie iniziative politiche, naturalmente può portare il suo contributo, anzi la invito a portare il suo
contributo, ma stasera proprio, essendo la chiusura di un lavoro fatto di una linea di indirizzo, lo
chiuderei e lo metterei ai voti così. Grazie.

FERRARESE MICHELA – Vice Presidente del Consiglio - La conclusione? Valerio Gibin,
prego.

GIBIN VALERIO – Consigliere Minoranza - Faccio l’ultimo tentativo, nel senso che qua mi ero
evidenziato nove punti. Ammesso che qualcuno possa essere un doppione, io credo che sarebbe una
dimostrazione, un confrontarsi e al limite accoglierne solamente alcuni. Se invece questa volontà o
apertura non c'è, ne prendo atto e sarò costretto mio malgrado ad astenermi.

FERRARESE MICHELA – Vice Presidente del Consiglio - Adesso darei la parola per la
dichiarazione di voto al Capogruppo, oppure per un suo intervento?

TUGNOLO VIRGILIO – Capogruppo Maggioranza - Dichiarazione di voto.

FERRARESE MICHELA – Vice Presidente del Consiglio - Allora do la parola per la
dichiarazione di voto al Consigliere Virginio Tugnolo.

TUGNOLO VIRGILIO – Capogruppo Maggioranza - Visto che il progetto è già partito con la
Giunta Bellan; visto che il nostro Assessore e noi tutti vogliamo la collaborazione, abbiamo fatto un
riassunto grosso modo delle problematiche ambientali che abbiamo per portarle avanti, secondo il
nostro punto di vista il nostro voto è favorevole e non vedo l'opportunità di astenersi o altre cose,
visto che è un progetto vostro. Si è detto anche che tranquillamente ci sarà una collaborazione
insieme a voi altri per certi punti da portarli più avanti, non vedo la vostra opposizione in questa
maniera, Gibin, però è la tua opinione.

FERRARESE MICHELA – Vice Presidente del Consiglio - La al Consigliere Valerio Gibin e
anche per la dichiarazione di voto.

GIBIN VALERIO – Consigliere Minoranza - Do l’intenzione di voto e quindi rispondo anche
con l’intenzione al voto. A me dispiace, ripeto, ho dato un'apertura; nel momento in cui questa
apertura mi pare non mi venga concessa, quindi non vi sia nessuna possibilità di confronto e di
dialogo per lo meno su questa roba, ma mi pare che la roba sia blindata, nonostante la problematica
sia una problematica, come ho detto prima, che non ha colore, a me dispiace ma mi pare non ci sia
questa apertura e quindi il mio voto sarà di astensione.

FERRARESE MICHELA – Vice Presidente del Consiglio - Quindi mettiamo al voto la proposta
di delibera n. 65 del 15.11.2019 “Approvazione politica ambientale del Comune di Porto Tolle. Chi



è favorevole? 9 favorevoli. Chi è contrario? Nessuno. Chi si attiene? 5 astenuti. Prima di passare
all'altro punto, comunico l’ingresso dei Consiglieri, che prima è stato salutato ma non fatto, Boscolo
Sebastiano e Nicolasi Cosetta. Ben arrivati.

PREMESSO che:
- con Deliberazione di Consiglio Comunale n.4 del 28.02.2008 è stato approvato il Piano d’Azione
per l’Energia Sostenibile (PAES) allo scopo di definire le principali linee di azione finalizzate alla
riduzione delle emissioni di CO2 all’anno 2020;

- con determinazione n. 746 del 29.12.2017 è stata approvata la procedura di affidamento del
contratto è “Assistenza allo sviluppo del sistema di gestione ambientale ISO
14001:2005/EMAS, monitoraggio del piano d’azione per l’energia sostenibile e sua revisione
secondo il nuovo patto dei sindaci per il clima e l’energia”;
- l'Amministrazione comunale ha provveduto ad avviare immediatamente le procedure per la
realizzazione di un sistema di gestione ambientale propedeutico all'ottenimento della
certificazione ISO 14001 e EMAS;

VISTA la Politica ambientale che si allega alla presente delibera e ritenuta meritevole di
approvazione;

VISTO il D. L.vo 18.08.2000 n. 267 (Testo unico degli Enti locali);

VISTO il parere favorevole di regolarità tecnica espresso dal Responsabile del Servizio
interessato ai sensi dell'art. 49 del D. Lgs. 267/2000 riportato in calce;

ACQUISITI sulla presente proposta di deliberazione i pareri favorevoli previsti dall’art. 49,
comma 1, D.Lgs 267/2000;

CON VOTI favorevoli nr. 9, contrari nessuno e astenuti nr. 5 (Ferrarese, Siviero, Nicolasi,
Bellan, Gibin) espressi per alzata di mano dai nr. 14 consiglieri presenti:

D E L I B E R A

di approvare la Politica Ambientale, parte integrante e sostanziale del presente atto1.
(allegato 1) nel contesto della certificazione norme UNI EN ISO 14001/2015 e Regolamento
CE EMAS 1221/2009;
di pubblicare tale documento nel portale internet del Comune di Porto Tolle e sul sito2.
trasparenza nella sezione relativa alle informazioni ambientali al fine di darne massima
diffusione;

di dare atto che è stato acquisito il parere in ordine alla regolarità tecnica ai sensi dell’art.3.
49 del D. Lgs. n. 267/2000;

di dare atto che il presente provvedimento non comporta assunzione di impegno di spesa;4.

Dato per letto, approvato e sottoscritto.

IL Vicepresidente del Consiglio IL SEGRETARIO GENERALE

F.to (FERRARESE MICHELA) F.to (Dottor Boniolo Ernesto)



PARERE DI REGOLARITA’ DEL RESPONSABILE
Ai sensi dell’art. 49 comma 1 e 147 bis comma 1 del D.lgs 267/2000

Regolarita' tecnica

IL RESPONSABILE DEL
SERVIZIO INTERESSATO

a norma del T.U.E.L. 267/00

Sulla proposta di deliberazione su citata si esprime, ai sensi degli artt.
49, comma 1 e 147 bis, comma 1, D. Lgs. 267/2000 parere
Favorevole* di regolarità tecnica, attestante la regolarità e la
correttezza dell’azione amministrativa”;

*per la motivazione indicata con nota:

Data 20-11-19 Il Responsabile del
servizio

F.toPortieri Andrea
Atto prodotto da sistema informativo automatizzato
I pareri ivi riportati sono stati firmati digitalmente dal responsabile sulla proposta redatta

Regolarita' contabile

IL RESPONSABILE DEL
SERVIZIO INTERESSATO

a norma del T.U.E.L. 267/00

Sulla proposta di deliberazione su citata si esprime, ai sensi degli artt.
49, comma 1 e 147 bis, comma 1, D. Lgs. 267/2000 parere
Relazione* di regolarità contabile;

*per la motivazione indicata con nota:

NON DOVUTO: in quanto, secondo
attestazione del responsabile tecnico, non
comporta riflessi diretti o indiretti sulla
situazione economico finanziaria o sul
patrimonio dell'ente.

Data 22-11-19 Il Responsabile del
servizio

F.to Battiston Alberto
Atto prodotto da sistema informativo automatizzato
I pareri ivi riportati sono stati firmati digitalmente dal responsabile sulla proposta redatta
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O G G E T T O
APPROVAZIONE POLITICA AMBIENTALE DEL COMUNE DI PORTO
TOLLE

REFERTO DI PUBBLICAZIONE ED
ATTESTAZIONE DI ESECUTIVITA’ N.

Il sottoscritto DIPENDENTE INCARICATO, visti gli atti d'ufficio ed il D. Lgs.  18.08.2000, n. 267

ATTESTA e CERTIFICA

a) che la presente deliberazione:

è stata affissa all’Albo Pretorio Comunale per 15 giorni consecutivi dal             al            (art. 124 - 1° c.
- D. Lgs.  18.08.2000, n. 267).

b) che la presente deliberazione  è divenuta esecutiva in data              perché decorsi 10 giorni
dalla pubblicazione (art. 134 - 3° c. - D. Lgs. 18.08.2000, n. 267)

IL DIPENDENTE INCARICATO

         (originale firmato digitalmente)


